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ABSTRAK

SAMSUL MA’ARIF, 14156510022 : “Pemanfaatan Dana Remitansi Tenaga Kerja
Indonesia di Kabupaten Indramayu Tahun 2012-2016 (Studi Kasus Pada
Pemanfaatan Dana Remitansi TKI di Kabupaten Indramayu)”.

Berdasarkan data dari Pusat Penelitian dan Pengembangan Informasi Badan Nasional
Penempatan dan Perlindungan Tenaga Kerja Indonesia (BNP2TKI) Tahun 2016,
Kabupaten Indramayu menempati posisi kedua pengiriman tenaga kerja Indonesia (TKI)
terbanyak di Provinsi Jawa Barat setelah Lombok Timur yaitu berjumlah 16.625 ribu jiwa.
Akan tetapi jika dilihat dari Index Pembangunan Manusia (IPM) di Kabupaten Indramayu
dari Tahun 2012-2016 rata-rata paling rendah diantara daerah-daerah tetangganya di
wilayah Ciayumajakuning, begitu juga dengan tingkat kemiskinannya rata-rata paling
tinggi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi pemanfaatan dana remitansi tenaga
kerja indonesia (TKI) di Kabupaten Indramayu Tahun 2012-2016 dan mengkaji faktor
penghambat serta faktor pendukung pemanfaatan dana remitansi tenaga kerja indonesia
(TKI) terhadap pembangunan daerah di Kabupaten Indramayu.

Sebagai kerangka pemikir, remitan merupakan pengiriman uang, barang, ide-ide
pembangunan dari daerah tujuan migrasi ke daerah asal dan merupakan instrumen penting
dalam kehidupan sosial ekonomi suatu masyarakat.

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan studi lapangan.
Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi untuk
mendapatkan informasi mengenai masalah yang diteliti. Sedangkan analisis data
dilakukan untuk memberikan uraian secara deskriptif dan menarik kesimpulan dari uraian
tersebut.

Berdasarkan analisis diatas, dapat disimpulkan bahwa hasil dari penelitian
menunjukkan TKI di Kabupaten Indramayu pada umumnya menggunakan gaji setiap
bulan yang dikirimkan ke keluarganya dimanfaatkan untuk kebutuhan konsumtif. Akan
tetapi ada sebagian desa di Kabupaten Indramayu yang pemanfaatan dana remitansinya
sebagian besar digunakan untuk usaha produktif, yaitu Desa Kenanga Kecamatan
Indramayu yang ditetapkan oleh Kementrian Tenaga Kerja menjadi Desa Migran
Produktif (Desmigratif). Juga penemuan di Desa Sliyeg Kecamatan Indramayu
mengungkapkan bahwa dana remitansi bukan hanya digunakan untuk kebutuhan
konsumtif dan produktif, akan tetapi digunakan untuk kebutuhan sosial, yaitu dengan
dibuatkannya Pondok Pesantren dari sumbangan para TKI sebagai tempat mengaji dan
mendalami ilmu agama anak-anak TKI yang berada diluar negeri khususnya dan
umumnya untuk orang lain.

Kata Kunci : Remitan, TKI, Konsumtif, Produktif, dan Sosial.
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ABSTRACT

SAMSUL MA'ARIF, 14156510022: "Utilization of Remittance Fund for
Indonesian Workers in Indramayu Regency Year 2012-2016 (Case Study on
Exploiting Remittance Fund for TKI in Indramayu District)".

Based on data from the Center for Research and Information Development of the
National Agency for Placement and Protection of Indonesian Migrant Workers
(BNP2TKI) in 2016, Indramayu Regency occupies the second position of the largest
Indonesian migrant workers in West Java province after East Lombok, which amounted
to 16,625 thousand inhabitants. However, when viewed from the Human Development
Index (HDI) in Indramayu District from the Year 2012-2016 the lowest average among
the neighboring areas in the region Ciayumajakuning, as well as the level of poverty, the
highest average.

This study aims to identify the utilization of remittance funds of Indonesian workers
(labor migrants) in Indramayu District Year 2012-2016 and examine the inhibiting
factors and factors supporting the utilization of remittance funds of Indonesian workers
(TKI) on regional development in Indramayu District.

As a framework of thinkers, remittance is the remittance, goods, development ideas
from the migration destination to the origin and an important instrument in the socio-
economic life of a society.

This research uses qualitative research with field study. Data collection is done by
observation, interview, and documentation to get information about the problem under
study. While the data analysis is done to provide descriptive description and draw
conclusions from the description.

Based on the above analysis, it can be concluded that the results of research indicate
TKI in Indramayu district in general use monthly salary sent to his family used for
consumptive needs. However, there are some villages in Indramayu Regency that utilize
remittance funds mostly used for productive business, namely Kenanga Village
Indramayu District which is determined by the Ministry of Manpower to Productive
Migrant Village (Desmigrative). Also the discovery in Sliyeg Village Indramayu District
revealed that remittance fund is not only used for consumptive and productive needs, but
it is used for social needs, that is making the Pondok Pesantren from the contribution of
the TKI as a place to study and deepen the religious knowledge of the children of
migrant workers who are outside country in particular and generally for others.

Keywords: Remittance, TKI, Consumtive, Productive, and Social.
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امللخص

ريجنام في اإلندونيسيين للعمال الحواالت أموال "استخدام :14156510022 ، املعروف سمس
املهاجرين للعمال للتحويالت األموال استخدام حول حالة )دراسة 2016-2012 في إندرامايو

إندرامايو( مقاطعة في ."اإلندونيسيين
وحماية لتوظيف الوطنية للوكالة التابع املعلومات وتطوير األبحاث مركز من بيانات إلى استنادا
اإلندونيسيين املهاجرين العمال إلرسال املركزالثاني ي ريجنس إندرامايو احتلت ، 2016 عام في
اإلندونيسيين العمال أكثر 16،625 عددهم وبلغ ، لومبوك شرق بعد الغربية جاوة مقاطعة في

البشرية.، التنمية مؤشر من النظرإليها عند ، ذلك ومع ألف. -2012 من ي ريجنس إندرامايو في
منطقة في املجاورة املناطق بين معدل أدنى 2016 الفقر ملستوى متوسط أعلى وكذلك

االندونيسيين العمال التحويالت استخدام على التعرف إلى الدراسة هذه هدفت اندرامايو في
تحويالت استخدام تدعم التي العوامل عن فضال تثبيط عوامل وتدرس 2016-2012 السنة

االندونيسيين العمال اندرامايو في املحلية .للتنمية
املنشأ املرمى منطقة إلى لجرة اإلنمائية واألفكار والسلع املال ترسل املفكروالتحويالت كإطار

للمجتمع واالقتصادية االجتماعية الحياة في هامة .وأداة
طريق عن البيانات جمع تم امليدانية. الدراسات مع النوعي البحث الدراسة هذه تستخدم

ويتم بحثت. التي القضايا حول معلومات على للحصول والوثائق واملقابلة، املالحظة،
سبق ما وصف من النتائج واستخالص وصفي تحليل لتوفير .البيانات تحليل

إلى تشير الدراسة نتائج أن نستنتج أن يمكننا أعاله، الوارد التحليل إلى واستنادا اندرامايو في
بعض هناك ذلك، ومع لالستهالك. تستخدم شهرلعائلته كل تسليم الراتب استخدام عموما

الغالب في تستخدم األموال استخدام أن اندرامايو في القرى قرية وهي اإلنتاجية، املؤسسات
فندق اندرامايو منطقة اإلنتاجية في الريفيين املهاجرين العمال وزارة وضعتها التي . اختراع أيضا
قرية في ولكنها واإلنتاجية، الستهالكية إال تستخدم ال التحويالت أن أظهرت اندرامايو منطقة

داخلية مدرسة من وهما االجتماعية، االحتياجات لتلبية تستخدم القرآن مثل العمال التبرعات
لآلخرين عام وبشكل الخصوص وجه على بلد خارج هم الذين الديني التعليم األطفال والعمال

واالجتماعية ، اإلنتاجية ، االستهالكية ، التحويالت املفتاحية: الكلمات
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